

L'actu du jour

Une journée pour le don du sang

Le 14 juin, c'est la Journée mondiale des donneurs de sang. Ce jour-là, des camions spéciaux ou des tentes sont installées pour accueillir les donneurs. Mais pourquoi donner son sang ?



La ministre de la santé, Marisol Touraine, donne son sang lors de la Journée mondiale des donneurs de sang, le 14 juin 2012. (PIERRE VERDY AFP)

10 000 dons de sang sont nécessaires en France chaque jour. Lors d'opérations à l'hôpital ou dans le traitement de certaines maladies, des personnes ont besoin de recevoir du sang. C'est ce qu'on appelle une transfusion sanguine. Un million de personnes en France sont soignées ou sauvées chaque année, grâce au sang donné volontairement par d'autres Français.

Irremplaçable

Le sang est indispensable à la vie : il transporte de l'oxygène grâce aux globules rouges, il aide le corps à lutter contre les infections, et surtout, il est capable de coaguler au contact de l'air : c'est la croûte de sang séché qui se forme quand on s'est blessé. Pour le moment, aucun autre produit ne peut remplacer entièrement le sang humain. Pour soigner un être humain, il faut donc du sang humain.

Du sang en moins

En donnant son sang, une personne aura un peu de sang en moins dans son corps. Entre 4 et 6 litres de sang circulent dans le corps d'un adulte en permanence, donc le demi-litre de sang prélevé est sans conséquence sur la santé du donneur.

Le corps fabrique du sang neuf

En fait, il est impossible de manquer de sang : le corps humain en fabrique en permanence. Après un don de sang, il lui faut 15 jours pour renouveler les globules rouges, et seulement quelques heures pour le plasma et les plaquettes, deux autres composants de notre sang.

Donner ou vendre ?

Dans certains pays, comme aux États-Unis, on a le droit de vendre son sang. Mais pas en France. C'est un choix éthique : le corps humain n'est pas une chose qu'on peut vendre ou acheter. Par conséquent, même si quelqu'un voulait vendre quelque chose de son corps (par exemple son sang), la loi française l'interdit. En France, donner son sang est un geste volontaire, bénévole, un acte de solidarité qui permet de soigner des malades et sauver des vies.



Un camion

spécialisé accueille les donateurs de sang. (Hydrel wikimedias commons)

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)